## Organizaciones de derechos humanos apoyan al Juez chileno Daniel Urrutia Laubreaux y denuncian persecución por su trabajo como defensor de los derechos humanos.

México, 25 de octubre de 2016.

Las organizaciones y personas abajo firmantes, defensoras de los derechos humanos en México en su mayoría, manifestamos nuestra preocupación por la persecución judicial a la que está siendo sometido el juez chileno, Daniel Urrutia Laubreaux, a quien en los últimos dos años se le han instruido 7 sumarios administrativos por parte de la Corte de Apelaciones de Santiago, afectando la independencia en el ejercicio de su función, por su defensa de los derechos humanos en casos que ha conocido en su calidad de juez.

El Juez Urrutia Laubreaux se ha destacado en diversos casos de derechos humanos en su país, evidenciando las violaciones de derechos humanos de personas privadas de libertad, denunciando la criminalización de la protesta social, la tortura en democracia, y entre sus últimas actuaciones, siendo parte de la Comisión de Libertad Condicional que estuvo por negar la libertad, como beneficio a los criminales de lesa humanidad de la dictadura militar chilena.

La independencia asegura la justicia y eso requiere de garantías que alejen a los jueces de las consecuencias de las luchas políticas partidarias, de la influencia de los otros poderes del Estado, como de la influencia indebida de las jerarquías del propio Poder Judicial (Tribunal Europeo, caso "Sutter vs Suiza", 1979; entre muchos otros).

Es notoria la persecución e intento ostensible de remoción del juez Urrutia Laubreaux, actualmente sujeto pasivo de siete sumarios disciplinarios de posibles graves consecuencias para la independencia judicial, así como –por otros antecedentes- ha sido víctima de persecuciones por el ejercicio de la libertad académica, de opinión y de expresión realizadas por la jerarquía judicial chilena.

De la misma manera, las organizaciones abajo firmantes atestiguamos el

trabajo solidario que el juez Urrutia Laubreaux desempeña como activo miembro de la Plataforma contra la Impunidad y Corrupción en México, aportando sus conocimientos y experiencia en estos ámbitos, constituyéndose en un referente del trabajo horizontal y cooperativo latinoamericano.

Las organizaciones firmantes seguiremos atentamente el caso del Juez Urrutia Laubreaux, a objeto de exigir a las autoridades pertinentes la aplicación irrestricta del debido proceso, la independencia judicial como derecho para todas las personas, la supremacía del derecho Internacional de los Derechos Humanos y del cese inmediato de los ataques indebidos al mencionado Juez que atentan contra el Estado Democrático de Derecho.

## Atentamente,

## **ORGANIZACIONES:**

Academia, Litigio Estratégico e Incidencia en Derechos Humanos, A.C. (Morelos)

Academia Mexicana de Derechos Humanos

Alarbo, A.C.

Alconsumidor, A.C.

ARTHEMISAS por la Equidad, A.C. (Nuevo León)

Asociación Ecológica Santo Tomás (Tabasco)

Asociación Sinaloense de Universitarias, A.C.

Cátedra Unesco de la UNAM

Católicas por el Derecho a Decidir, A.C.

Causa en Común, A.C.

Centro de Apoyo Solidario, Documentación y Estudio, A.C.

Centro de Derechos Humanos de las Mujeres (Chihuahua)

Centro de Derechos Humanos Facultad de Derecho

Centro de Derechos Humanos "Victoria Diez" (Guanajuato)

Centro de Derechos Humanos Zeferino Ladrillero

Centro Fray Julián Garcés de Derechos Humanos y Desarrollo Local (Tlaxcala)

Ciencia Social Alternativa, Red Por Nuestros Derechos Mujeres en Red (Yucatán)

Colectivo Bolivariano (Oaxaca)

Colectivo Mujer y Utopía, A.C. (Tlaxcala)

Comisión de Derechos Humanos Mahatma Gandhi (Oaxaca)

Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos, A.C.

Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de la Mujer (CLADEM-México)

Comité de Derechos Humanos de Colima No Gubernamental

Consorcio para el Diálogo Parlamentario y la Equidad Oaxaca

Defensoría de los Derechos Humanos (Ciudad de México)

DPLF, Fundación para el Debido Proceso

Frente Cívico Sinaloense

Fundar, Centro de Análisis e Investigación A.C

Grupo de Mujeres de San Cristóbal de las Casas A.C.-COLEM

Instituto de Liderazgo Simone de Beauvoir

Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia A.C.

Justicia para Nuestras Hijas (Chihuahua)

Justicia Pro Persona, A.C.

Justicia, Derechos Humanos y Género, A.C.

Mujeres por México

Mujeres por México en Chihuahua

Mujeres Unidas: Olympia de Gouges (Baja California)

Mukira

Nuestras Hijas de Regreso a Casa (Chihuahua)

**OCNF** Sonora

Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio

Observatorio de Violencia Social y de Género de Campeche

Otros Mundos A.C. (Chiapas)

Plataforma Internacional contra la Impunidad

Programa de Derechos Humanos de la Universidad Iberoamericana, Ciudad de México

Programa de Género y VIH Dirección del Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuria, S.J. (Puebla)

Red de promotoras de Ecatepec (Estado de México)

Red Mesa de Mujeres de Juárez (Chihuahua)

Red Mujer Siglo XXI (Ciudad de México)

Red Nacional de Periodistas

Servicios de Inclusión Integral A.C. SEIINAC (Hidalgo)

Visión Mundial de México (Estado de México)

## PERSONAS DEFENSORAS DE DERECHOS HUMANOS Y ACADÉMICAS:

Aleida Calleja, Defensora de Derechos Humanos

Alma San Martin, Defensora de Derechos Humanos, Veracruz

Anabella Sibrián, Representante en Centroamérica de la Plataforma Internacional contra la Impunidad

Ana Yeli Pérez Garrido, Defensora de Derechos Humanos

Carlos F. Natarén Nandayapa, Director del Centro de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Autónoma de Chiapas

Cecile Lachenal, Defensora de Derechos Humanos

Daniel Gershenson, Periodista

Denisse Aribel García Pérez, Defensora de Derechos Humanos

Denise González Núñez, Coordinadora del Programa de Derechos Humanos de la Universidad Iberoamericana

Edgar Cortez, Defensor de Derechos Humanos

Edy Tabora, Defensor de Derechos Humanos, Chiapas

Gabriela Rivera Díaz, Defensora de Derechos Humanos

Guadalupe Ramos Ponce, Defensora de Derechos Humanos, Jalisco Gustavo Castro

Haydée Pérez Garrido, Defensora de Derechos Humanos

Irene Rojas Padilla, Coordinadora Académica de la Escuela de Cine de la Universidad Descartes

Irma Alma Ochoa, Defensora de Derechos Humanos, Nuevo León

Katherine Mendoza Bautista, Defensora de Derechos Humanos

Mtro. Jorge Fernández Souza

Dr. José Antonio Caballero, Académico del CIDE

Dr. José Antonio Guevara, Defensor de Derechos Humanos y Académico Luis Daniel Vazguez Valencia, Académico FLACSO

Luz Estela Castro, Defensora de Derechos Humanos, Chihuahua

Marcela Figueroa Franco, Defensora de Derechos Humanos

Mtra. María de Lourdes Pérez Oseguera, Académica, Puebla

María de la Luz Estrada Mendoza, Defensora de Derechos Humanos María Elena Morera

Mariclaire Acosta, Defensora de Derechos Humanos

Miguel Ángel de los Santos, Defensor de Derechos Humanos, Chiapas

Nahyeli Ortiz Quintero, Defensora de Derechos Humanos

Norma Ledezma Ortega, Defensora de Derechos Humanos, Chihuahua

Oscar Castro Soto, Defensor de Derechos Humanos, Chiapas

Pedro E. Díaz Romero, Consultor (Colombia)

Renata Terrazas Tapia

Rocío Culebro, Defensora de Derechos Humanos Rodolfo M. Domínguez Márquez, Defensor de Derechos Humanos Sergio A. Méndez Silva, Defensor de Derechos Humanos Silvia Núñez Esquer, Defensora de Derechos Humanos, Sonora Tania González, Defensora de Derechos Humanos, Chiapas Ximena Andión Ibáñez, Defensora de Derechos Humanos, Ciudad de México